
Compte rendu FSU du CHSCT-SD 12
jeudi 10 septembre 2020

GT de 14h à 15h et plénière de 15h à 17h

Présent-es :
• Dasen, Mme Fellahi : présidente de séance
• SG, Mme Vincent
• ISST, Mme Barrau
• Conseillère de Prévention Départementale, Mme Bressac. M. Lagarrigue en visio-conférence
• une secrétaire administrative de séance
• pour la FSU : 5 titulaires : Céline Petit,(en remplacement de Julie Bernat-Sandragné) Maryline 

Laumond, Émilie Maffre, Anne Zanetta, Céline Montolio (secrétaire du CHSCT-SD12)
• pour l’UNSA : 2 titulaires : Christine Bouix, Patrice De Luycker (en remplacement de S. Le 

Gall)

GT de 14h à 15h. La présidente nous rejoint avec 20 min de retard à 15h20.

Validation de l’ordre du jour

Rappel auprès de la DASEN de la prise de rdv avec Mme Arrouzé et la secrétaire du CHSCT-SD pour 
lui présenter le CR de l’enquête analyse de juin 2018.

Déclarations préalables UNSA puis FSU. Réponses de la présidente à ces déclarations :
✔ sur les masques en tissu lavables : ça ne doit pas être un sujet car il y suffisamment de masques 

pour tout le monde. Ils ont été livrés avant la rentrée. La FSU demande s’il est possible 
d’augmenter la dotation pour les écoles à 4 jours et 1/2. Présidente indique qu’il ne faut pas 
hésiter à demander des masques supplémentaires et précise que les masques chirurgicaux ont 
été dotés également.

✔ Réponse à l’UNSA sur le versement des primes aux personnels volontaires pendant le 
confinement : en principe tous-tes les agen-es ont perçu la prime sur leur salaire d’août.

✔ l’UNSA s’est plaint de l’organisation de la carte des nouvelles circonscriptions : la présidente 
explique qu’il n’y avait pas de secrétaire affectée sur la circonscription de Decazeville avant le 
1er septembre car c’est le rectorat qui nomme. C'est la raison pour laquelle ce sont les conseillers
pédagogiques qui ont fait ce travail sur Decazeville. 

✔ Une question sur les PIAL de l’UNSA : la présidente répond que tout le département de 
l'Aveyron est organisé en PIAL et propose qu’on mette ce sujet à l’ordre du jour d’un prochain 
CHSCT avec 1 bilan de l’AESH 



Validation de la liste des nouveaux membres du CHSCT-SD12 : pour la FSU : Céline Petit, Elsa 
Thauziès, Sophie Huvelin. La présidente  souhaite la bienvenue à Céline Petit présente ce jour.
L’ISST indique que les formations pour les nouveaux membres ne sont pas encore programmées en 
raison de la difficulté à trouver un lieu qui accueille une 100aine de personnes. Il faudra sans doute 
partager l’effectif en 2.

Validation du questionnaire relatif au protocole de visites.

Programme des visites annuelles  établi en GT : n'ayant pas encore connaissance des orientations 
ministérielles, le CHSCT a fait le choix de maintenir les 3 visites prévues l'an dernier.

• école maternelle de Marcillac- Vallon Jean Auzel : qualité de l’air (radon, moisissures): mardi 
13 octobre (visite) et jeudi 15 octobre (GT CR)

• CHSCT-SD mardi 17 novembre 

• école élémentaire Pendariès à Villefranche de Rouergue : RPS: mardi 8 décembre (visite) et 
jeudi 10 décembre (GT CR) 

• CHSCTSD 14 janvier 2021

• collège de Cransac : visite 2nd degré  mardi 9 mars (visite) et jeudi 11 mars 2021 (GT CR)
• GT mardi 13 avril 2021: nous choisirons un thème de travail selon les orientations stratégiques

ministérielles (discutées aujourd'hui en CHSCT MEN)
• CHSCT 1er ou le 3 ou 4 juin (nous déterminerons cette date en janvier ou février)

La DASEN a précisé que si la situation sanitaire le nécessitait elle proposerait des CHSCT 
supplémentaires en visioconférence entre ces dates. 

L’ISST indique que le guide amiante ministériel vient de paraître (je l’ai envoyé par mail).

Point sur la situation sanitaire :

Présidente : Les masques étaient en temps et en heure dans les écoles et établissements à la rentrée. Les
masques transparents vont arriver, ils sont destinés dans un premier temps aux enseignant-es d’ULIS, 
malentendant-es. Dans un 2nd temps seront dotés les UP2EA, les maternelles. Vérifier si les élèves 
seront doté-es également (présidente n’est pas sûre)

FSU : la situation est dure, le contexte est difficile tant pour les élèves que pour les personnels

Présidente : la préfète a étendu le port du masque aux abords des écoles et établissements par un arrêté 
préfectoral depuis le 5/09. 

FSU : il est difficile de faire respecter les gestes barrières avec les tout petits de maternelle

Présidente : fait remarquer que le protocole sanitaire est très bien appliqué dans l’ÉN
Chiffres à l’instant T :

• pour les 1ers et 2nds degrés privés et publics : 217 élèves et 10 adultes en quatorzaine



• 3 classes fermées : 1 école de Monteils fermée avec 2 classes (44 élèves) ; 1 classes publiques : 
à François Mitterand (20 élèves) et une à l’école de Martel ; 1 classe privée à St Joseph à Luc 
(24 élèves)

FSU : l’enseignement de l’EPS est très compliqué pour faire respecter la distance de 2 mètres, les 
enseignant-es sont contraint-es de recadrer sans arrêt les élèves.
La FSU questionne la présidente sur le choix des adultes considérés comme contacts par l'ARS. 

• pour les adultes : enseignant-es, AESH et ATSEM qui ont été cas contacts de sujets positif-ves 
ou positif-ves eux-elles mêmes,

Un conseil de défense aura lieu vendredi 11/09 sur le dispositif de garde des enfants dont l’école/la 
classe est fermée : 1 des parents sera placé-e soit en chômage partiel soit en ASA.

FSU : modalités de retour à l’école ? Que peut-on exiger tout en respectant le secret médical ?
Présidente : lorsqu’un enfant est mis en quatorzaine, il doit être testé. Un attestation de test peut être 
exigée par le-la directeur-trice ou chef d’établissement. Si pas d’attestation fournie : 3 semaines 
d’éviction pour l'élève.
FSU : quelle info aux personnels si cas suspects d’élèves ?
Présidente : elle fait une proposition de message aux parents d’élèves en premier et aux personnels de 
la classe. S’il y a fermeture : 1 communiqué de presse commun (ARS, DASEN, préfecture) est publié.
Aucun nom n’est diffusé pour respecter la confidentialité, ni s’il s’agit d’un adulte ou d'un élève. Un 
rappel du respect des gestes barrière est également fait .
Autant que possible la volonté est de maintenir le travail à distance (télétravail n’est pas toujours 
compatible) pour les adultes comme pour les élèves.
La situation sanitaire dans notre département n’est pas alarmante car peu de cas avérés.
C’est le médecin conseiller technique (Dr Gauthier) et l’ARS qui ont la responsabilité d’évaluer les 
situations.
Un courrier va être diffusé co-signé de la DASEN et de l’association départementale des maires pour 
rappeler certains éléments : le brassage des élèves (notamment en primaire) n’est pas interdit mais à 
éviter, diffusion de la nouvelle carte des circonscriptions et des contacts, rappel des missions qui 
relèvent de la responsabilité du maire, des directeurs-trices.

FSU : la dotation de masques pour les personnels vulnérables ? 
Présidente : Il s’agit de masques chirurgicaux de type 2 (et non FFP2) remis contre 1 certificat médical.
L’ISST indique que le médecin CT du recteur, Dr Ciccelero, pense que les masques grand public en 
tissu dont nous sommes dotés sont très efficaces … cette personne serait une spécialiste du sujet ? Voir 
l’article paru dans le Monde qui dit le contraire ici

FSU : les membres du CHSCT souhaitent qu’une information leur soit faite lorsqu’il y a fermeture de 
classe ou d’école, l’apprendre par la presse n’est pas le meilleur moyen.
Présidente : s’engage à nous communiquer toute information de fermeture et rappelle que pour toute 
inquiétude nous pouvons la contacter.

Pour le CHSCT SD12
Céline Montolio

https://www.lemonde.fr/societe/article/2020/09/10/covid-19-imbroglio-autour-des-masques-des-enseignants_6051702_3224.html

